



## Deutsch als Fremdsprache I

### Zielgruppe

Dieser Kurs ist für Anfänger/innen ohne Vorkenntnisse und soll nach Beendigung des Wintersemesters 2016 /2017 mit der Niveaustufe A1.1 abgeschlossen werden. Die Grundlage des Unterrichts bildet das Lehrwerk DaF kompakt neu A1: Kurs- und Übungsbuch, in dem wir im Rahmen dieses Kurses die Lektionen 1 bis 4 des Kurs- und Arbeitsbuches erarbeiten werden. Die Kurssprache ist von Anfang an ausschließlich Deutsch.

### Ziel

Es handelt sich um einen allgemeinsprachlichen Kurs, d. h. es werden erste Fertigkeiten in den Bereichen Sprechen, Hören, Lesen und Schreiben vermittelt. Der Schwerpunkt liegt eindeutig auf der Fähigkeit zur verbalen Kommunikation, also auf dem Hören und Sprechen. In diesem Sinne wird eine aktive Teilnahme am Unterrichtsgeschehen vorausgesetzt. Das begleitende Vokabular und Wiederholungsübungen zu einzelnen Lektionsinhalten sollten in selbstständiger Eigenarbeit und im Rahmen der Hausaufgaben gefestigt werden.

Nach dem Kurs sollten Sie in der Lage sein, sehr einfache Sätze und Fragen im Alltag zu verstehen und zu sprechen.

Die Lektionen im Lehrbuch werden verbunden und ergänzt durch Aktivitäten wie einem Einkauf auf dem Wochenmarkt mit anschließendem Frühstück und einem Besuch auf dem Weihnachtsmarkt. **Die Aktivitäten sind Teil des Kurses und somit verpflichtend.**

Der Besuch des Wochenmarktes und das anschließende Frühstück finden am **Samstag, den 03.12.2016 von 10:30 bis 12:00 Uhr** statt. Stattdessen fällt der Kurstermin am Montag, den 06.12.2016 aus. Der Besuch des Weihnachtsmarktes findet innerhalb der normalen Kurszeit statt.

Falls es Ihnen nicht möglich sein sollte, geringe Ausgaben im Rahmen dieser Aktivitäten zu leisten, so teilen Sie dies der Dozentin rechtzeitig mit.

### Kursbuch

Die Anschaffung des Kursbuches DaF kompakt neu A1: Kurs- und Übungsbuch, Klett Verlag (ISBN: 978-3126763134) wird vorausgesetzt.

Der schriftliche Test findet am vorletzten Kurstermin (31.01.2017) statt.

### Fehlzeiten

Sie dürfen **maximal 20 % der Gesamtdauer des Kurses** fehlen. Bitte weisen Sie Ihre Fehlzeiten bei der FRS-IGA nach (siehe [Teilnahmebedingungen](#)).

Darüber hinaus erwartet die Dozentin, dass Sie sich für jede Fehlzeit bei ihr schriftlich auf Deutsch entschuldigen. Diese Entschuldigungen haben nichts mit dem Fehlzeitennachweis bei der FRS-IGA zu tun.

Arbeitsaufwand 42 Stunden (+ selbstständig organisierte Wortschatzarbeit und Festigung des Kursstoffes, die zeitlich individuell sind)

-----

## Target Group

This course is for absolute beginners without any previous knowledge. At the end of the semester, participants should have gained level A1.1. The course will contain lessons 1 to 4 of the textbook DaF kompakt neu A1: Kurs- und Übungsbuch. The course is taught exclusively in German from the first meeting on.

## Goal

This is a general language course, i.e., you will learn basic skills in the fields of speaking, listening, reading and writing. The main focus will be on oral communication, i.e. on listening and speaking. This means that an active participation is required. Furthermore you will generally be expected to complete the exercises in the textbook and practice the vocabulary on your own as homework.

After completing the course, you should be able to understand and articulate very simple everyday statements and questions.

The lessons in the textbook will be complemented and reinforced by various activities, such as shopping at the farmers' market with breakfast and a trip to the Christmas Market. **The activities are a part of the course, and attendance is therefore mandatory.**

We will visit the farmers' market and have breakfast on **Saturday, December 3rd, 2016 from 10:30 to 12:00 h**. This activity will take the place of the regular class meeting on Tuesday, December 6th, 2016. The trip to the Christmas Market will take place during a regular class meeting.

Please let the instructor know in advance if you are unable to cover the minor expenses necessary for these activities.

## Textbook

All participants are required to purchase the textbook DaF kompakt neu A1: Kurs- und Übungsbuch, Klett Verlag (ISBN: 978-3126763134).

The final exam takes place on the penultimate course day, on January 31st, 2017.

## Absences

You are allowed to miss a **maximum of 20 % of the entire duration of the course**. Please notify the FRS-IGA of your absences (see [conditions for participation](#)).

In addition, the instructor expects you to write her a written excuse in German for each absence. These excuses have nothing to do with the notifications of absence you submit to the FRS-IGA.

Workload: 42 hours (+ practicing vocabulary and course content, which may vary from person to person)

Referentin / Trainer	Miriam Thamm
Workload	42 h
Termine / Dates	Di / Tue, 18.10.2016, 16:00h - 17:30h, wöchentlich / weekly
Anmeldung / Registration	Die Anmeldung erfolgt über das Campus Management Portal <a href="#">HISinOne</a> . / Please register via the campus management portal <a href="#">HISinOne</a> .
Ort / Location	KG I, Raum 1036
Max. Teilnehmer/innenzahl / Number of Participants	15 Promovierende / Docs
Einstiegsniveau / Initial Level	A0

